
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 13 DE OCTUBRE DE 1810.

SUECIA.

Extracto de una carta de Stockolmo de 18 de Agosto.

“El rey tuvo el jueves una larga conferencia con la junta secreta. Presentósele una lista que contenia los nombres del rey de Dinamarca, del príncipe de Augustemburgo, del príncipe de Oldemburgo y del príncipe de Ponte-Corbo, propuestos para suceder en el trono de Gustavo. Por lo que respecta al rey de Dinamarca objetóse, que como rey y soberano no podia ocupar al mismo tiempo el empleo inferior de príncipe hereditario, y que ofrecerle la sucesion al trono de Suecia sería mas bien un insulto que un cumplimiento (es preciso advertir que ninguno de los príncipes nombrados se ofreció directamente, sino que fué propuesto simplemente por un noble el nombre de cada uno). Leyóse despues una carta del emperador de los franceses llena de pesames por la pérdida que habia tenido la Suecia en la muerte del príncipe hereditario, y de expresiones del mayor afecto por el rey y por la nación; diciendo al mismo tiempo que nada le sería tan agradable como poder ayudar á la Suecia, y verla vuelta á su antiguo estado de prosperidad; que habiendo recobrado el pueblo Sueco su libertad é independenciam en tiempo de Carlos XIII, deseaba que escogiendo un hombre que poseyese los mismos sentimientos y grandeza de alma de Carlos, pudiese conservar aquella libertad, que sola le podia restituir á su antiguo lugar en la historia; pero que al mismo tiempo no queria en manera alguna entrometerse en la eleccion, sabiendo muy bien que los sábios miembros de la Dieta eran los mejores jueces en esta materia. Entónces el baron F.... despues de un largo discurso, y segun se dice muy insi-

pido, propuso al príncipe de Ponte-Corbo. El rey y quatro nobles favorecieron la mocion, y siendo por este modo la pluralidad de votos á favor de Ponte-Corvo, júzgase que será electo; con todo la propuesta debia ser aun discutida en el dia siguiente, y á mas tardar en el martes siguiente debia ser sometida á cada estado de la Dieta. Nadie habló á favor del hijo de Gustavo ni aun se mentó el nombre de Vasa. No sabemos que deberemos pensar con respecto á la eleccion (si realmente Bernadotte es electo príncipe hereditario), porque no hay mas de una semana que se decia que el embaxador de Francia era llamado, segun unos por haber sido demasiado intrigante, y haber así desagradado al rey, y segun otros en consecuencia de ciertas deposiciones en el proceso de los matadores del conde Fersen.

ESPAÑA.

Coruña 9 de Octubre.

Copia de cartas dirigidas por el Sr. Comodoro Mends al Excmo. Sr. Capitan General de este reyno sobre la victoria del ejército Anglo-Lusitano en los campos de Mondego.

„Escribo á vmd. esta en un lugar llamado Trabatos, una legua larga distante de las posiciones que ocupa el ejército sobre la cordillera de montañas que están alrededor de Lusaco. Ayer los franceses, al romper el dia, por todo el largo de nuestra línea atacaron, y duró la accion hasta la tarde. Al romper el ataque se posicionaron en una altura inmediata adonde estaba la division de las guardias, pero fueron rechazados por una brigada mandada por Mr. Qumnos, el tio, compuesta de tropas de línea y algunas portuguesas, que compondrian la mitad. Este punto fué obstinadamente disputado; pero al fin el enemigo se vió precisado á retroceder, dexando en el campo 800 muertos. Los coroneles Stopforel y Fermor dicen que los portugueses en esta accion se portaron con la mayor bravura, y que cargaron con la misma intrepidez y resolucion que los ingleses. Como estos xefes estaban cerca del sitio donde fué la accion y el cuerpo de las Guardias no entró en la lid, tuvieron ocasion oportuna de observar la conducta de los portugueses, y se les podria dar un entero crédito, aunque no viésemos esto mismo confirmado por todos los oficiales que fueron testigos, como tambien por los prisioneros del enemigo. Los franceses re-

procedieron por todos los puntos, y se calculaba entónces su pérdida en 600 hombres, según la opinión del mariscal Bellesford. Los prisioneros franceses gradúan su pérdida entre muertos, heridos y los de su clase en 1500 hombres; pero este debe ser un cálculo exagerado, é yo no creo que un prisionero (quien solo puede saber lo que pasa al rededor de sí é inmediato donde pelea) sea un voto competente. Hicimos prisionero un general frances llamado Simeón ó Simond. Parece que ha manifestado una gran sorpresa por la conducta que observaron los portugueses. Dice que se les habia hecho creer que á la primera descarga se dispersarian; que Massena no reputaba nuestro número tan grande; y que de ningun modo esperaba encontrarse con tan firme resistencia. Hoy ha habido solo una pequeña escaramuza entre nuestros cuerpos avanzados y los del enemigo, que se movieron hácia la parte del norte. Algunos oficiales juzgan que los franceses se dirigirán á Oporto, viendo que no pueden penetrar por medio de este sitio. Espero mañana saber mas acerca de este punto. Se me olvidó decir á vmd. en su lugar correspondiente que nuestra pérdida consistió ayer en cerca de 800 hombres y varios heridos. Procuraré ahora dar á vmd. una idea exácta de la posicion que ocupan ámbos ejércitos. Hay dos cadenas de montañas que corren hácia el norte desde el camino que va á Viseo, en cuyo seno se forma un valle de no muy grande anchura. Toda la cima de la cordillera occidental está ocupada por los ingleses y portugueses, y la opuesta por los franceses; de suerte que los dos ejércitos están á la vista uno del otro, aunque fuera del alcance de cañon. Nuestra posicion domina los caminos que van á Coimbra, y por esto, como tambien por su gran fortaleza natural, es una posicion admirablemente escogida. Nuestros oficiales y soldados en estas 4 ó 5 últimas noches han dormido sobre el suelo sin tener chozas siquiera en que guarecerse. Por esta parte todas las aldeas han quedado desiertas, sin que en ninguna casa se encuentre un solo habitante, y por la otra han sido entregadas á las llamas. Los franceses no contentos con hacer todo el mal que pueden con la espada en la mano, recurren ya en apoyo y socorro de sus temerarias empresas al fuego devorador. Encontré al gobernador Trans la noche pasada, y almorcé con él en Sardan. Hoy estaba con el general Beresford y Lord Wellington, y creo que sus tropas no se necesitarán aqui, pues ántes bien se enviarán al-

gunas hácia el norte. Me sospecho que el enemigo no volverá á emprender otro ataque sobre este punto, á no ser que le lleguen refuerzos considerables.

Sábado á las 9 de la mañana del 29 de Setiembre.

He sido despertado á las 4 de la mañana por Maudel, que con gran miedo me venia á decir que el ejército apresuradamente se retiraba á Coimbra rotas ya nuestras líneas por el enemigo. Desde luego me figuré que esto no podia verificarse, pero luego me levanté y salí á adquirir noticias. Encontré el bagage del regimiento de las Guardias y de algunos otros que caminaban á Tornos; pero me convencí que nuestras tropas no se retiraban. Entónces dirigí mis pasos hácia Busaco, y en el camino me encontré que las Guardias seguidas por algunos otros regimientos se habian dirigido á Amuerteheda. He visto los regimientos 1.º, 2.º y 3.º portugueses que marchaban con la misma direccion. Ninguno de los oficiales sabian que tenian órden de pasar á dichos puntos, y no hay duda ninguna que no avanzarán hácia Oporto; porque los franceses han hecho movimiento hácia el norte, ó bien pensando en hacer á vmd. una visita en Oporto, ó quizá con el objeto de flanquear nuestro exercito.

He tenido por conveniente detener al portador de esta carta hasta tanto que me hubiese asegurado si nuestras tropas se retiraban hácia Coímbra, cosa que yo tenia por imposible.

Copia de la nota siguiente.

Los ingleses hallaron en el campo de batalla despues de la accion del 27 mas de 20 franceses muertos, y los heridos y prisioneros pasan de 100.

Extracto de una carta fecha en Oporto el 3 de Octubre.

La comunicacion de esta ciudad con Lisboa está cortada por 300 hombres de caballería que tiene el enemigo sobre la orilla de Bouga. No ha habido accion desde el 27, en la que los enemigos perdieron mas de 200 hombres y cerca de 1000 heridos y prisioneros.

Nuestra pérdida entre unos y otros asciende á 1500, entre los quales se cuentan muertos el Mayor Smith del regimiento 45, y 3 oficiales ingleses que estaban en cuerpos portugueses. El quartel general de Wellington está en Tornos. El general Miller en Viseo, cuya plaza, la mitad ha sido quemada por los franceses.